

ENSEMBLE ET INFORMÉS

06/2024

Chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires,
Nous espérons que notre message vous trouve en bonne santé et que vous profitez du retour du soleil.

CHIFFRES CLÉS AU 31 MAI 2024 (DONNÉES INDICATIVES)



108.85%

DEGRÉ
DE COUVERTURE
(NON-AUDITÉ)



+ 5.18%

PERFORMANCE
NETTE
(NON-AUDITÉE)

*Notre Fondation a un total de l'actif de CHF 6.150 Milliards.
28'406 personnes sont affiliées et 3'322 rentiers sont assurés.*



SITUATION SUR LES MARCHÉS FINANCIERS

Vue par notre CIO, Jean-Bernard Georges

Le mois de mai a vu un retour de la propension au risque, alimenté par un recul des taux d'intérêts à 10 ans aux Etats-Unis, consécutif à la publication de données macro-économiques encourageantes et aussi par les spectaculaires résultats annoncés par la société Nvidia. Le géant technologique, qui pèse désormais plus de USD 3'000 Mrd de capitalisation boursière, soit plus que l'ensemble du marché allemand, a aussi annoncé l'arrivée de la prochaine génération de produits destinés à maintenir son leadership dans le domaine de l'Intelligence Artificielle.

Les marchés des actions ont donc globalement enregistré des performances positives. La bourse suisse n'était pas en reste, bien au contraire. Le marché suisse s'est apprécié de plus 6% en mai, dans la foulée de la publication des très bons résultats trimestriels d'UBS.

COPRE

Campagne électorale oblige, l'administration Biden a pris de nouvelles mesures de taxation des importations chinoises, notamment sur les puces électroniques, les panneaux solaires et les voitures électriques, ravivant ainsi des tensions commerciales déjà vives entre les deux géants économiques.

Donald Trump a été reconnu coupable dans son procès pénal lié à l'affaire Stormy Daniels. La peine sera prononcée le 11 juillet. Les conséquences de cette situation inédite dans l'histoire des USA sont encore peu claires à ce stade, mais pour l'instant, le soutien du parti républicain lui semble toujours acquis.

Les marchés semblent peu se préoccuper de la situation géopolitique en ce moment. Nous assistons pourtant à une escalade bien réelle du conflit en Ukraine, avec les risques de dérapage accrus que cela signifie.



PERFORMANCE

La performance indicative des actifs de la Fondation au mois de mai s'élève à +1.51%, ce qui porte le résultat provisoire depuis le début de l'année à +5.18%.

L'indice UBS et l'indice Credit Suisse de toutes les caisses de pension présentent quant à eux un résultat de +4.27% et +4.42%. L'indice UBS des caisses de pension de plus de 1 Mrd représente +3.97%.



RATING DES CAISSES DE PENSION

Comme chaque année, les publications « Sonntags-Zeitung » et « Finanz und Wirtschaft » ont communiqué leur « rating des caisses de pension ».

Notre Fondation a cette année encore récolté une place sur le podium :

- 3^{ème} place dans la catégorie « Performance au niveau des investissements, moyenne sur 10 ans ».

D'autre part, nous obtenons une 5^{ème} place dans la catégorie « Intérêt rémunérateur, moyenne sur 10 ans », ainsi qu'une 6^{ème} place dans les catégories « Performance au niveau des investissements, moyenne sur 5 ans » et « Performance au niveau des investissements, moyenne sur 3 ans ».

Des résultats solides !

Vous trouverez les résultats détaillés sur le site de l'une ou l'autre des publications.



ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS

Notre Assemblée Générale ordinaire des délégués a eu lieu le 6 juin dernier par vidéoconférence et en présentiel à l'hôtel Royal Savoy à Lausanne. Plus de 130 délégués et invités ont participé à celle-ci.

Lors d'un vote électronique en amont de l'Assemblée générale ordinaire, les délégués ont donné décharge au Conseil de fondation pour l'exercice 2023 par 57 oui, 4 abstentions et aucun non.

Monsieur Damien Lachenal (représentant des entreprises affiliées) a été élu au sein du Conseil de fondation pour un mandat de quatre ans en lieu et place de Monsieur Marcel Burger qui n'a pas souhaité renouveler son mandat pour des raisons professionnelles. Il a été élu par 30 oui, 2 abstentions et aucun non.

Monsieur Lachenal est titulaire d'un Master en Sciences, d'un Master en Microélectronique et d'un Doctorat en systèmes complexes, phénomènes hors-équilibre, micro et nanoélectronique. Il est Directeur et Responsable du département Recherche et Développement chez Meyer Burger Research à Hauterive/NE. Né en 1979, Monsieur Lachenal vit en couple et a deux enfants.

Nous vous invitons à visionner la présentation et la vidéo de l'Assemblée Générale des délégués sur notre site internet www.copre.ch. La vidéo restera accessible jusqu'au 12 juillet 2024.

COPRÉ



NOTRE FONDATION FÊTE CETTE ANNÉE SON 50^{ème} ANNIVERSAIRE

Fondée en 1974 par la Banque Populaire Suisse sous le nom de « Columna Genève », notre Fondation a tracé son chemin vers l'indépendance, adoptant en 1998 le nom de La Collective de prévoyance – Copré.

Aujourd'hui, c'est avec une grande fierté que notre Fondation se présente désormais sous le nom de « COPRÉ ». Vous trouverez sur notre site internet la vidéo du lancement de notre nouvelle identité visuelle, qui a été développée en collaboration avec Brigade Studio, entreprise affiliée à notre fondation.

C'est avec une joie non dissimulée que nous vous dévoilons notre nouveau logo :

COPRÉ

Par ailleurs, nous sommes heureux de vous annoncer le lancement de notre tout nouveau site web. Conçu dans la même lignée que notre charte graphique revigorée, ce site incarne notre engagement envers une esthétique moderne et cohérente, tout en offrant une expérience utilisateur optimale.

Pour garantir une harmonie totale avec notre nouvelle identité visuelle, l'ensemble de nos documents a été méticuleusement adapté: vous constaterez désormais une unité graphique renforcée, en parfaite résonance avec notre vision et nos valeurs.

Nous vous transmettons, chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires, nos cordiaux messages. Merci de votre confiance et prenez bien soin de vous.

Lausanne, le 14 juin 2024

Claude Roch
Président du Conseil
de fondation

Pascal Kuchen
Directeur général